
設問 回答 人数
① 85 64 ①とても良かった
② 38 29 ②まあまあ良かった
③ 2 1 ③あまり良くなかった
④ 2 1 ④全く良くなかった
⑤ 8 5 ⑤何とも言えない

・学校の規模が同じ人の話が聞けて良い時間になった
・各学校でも同じような悩みがある事を知ることができた　３
・環境の違いがあるので他地域の話が聞けるのは良い
・各単位PTAの具体的な活動内容がしれて勉強になった
・会長初年度には、分かりやすい内容だった
・グループ討議で参考になる意見を聞けて良かった　2
・各単Pの取組や保護者・会員の考えが知れて良かった
・各学校の状況について情報共有できたことが良かった　2
・自分の地域の問題を、他地域はどう解決したのかを聞けて良かった
・グループ同義の時間が長く設定されていて有意義な時間となりました

・参加者アンケートはQRコードでの読み取りにして欲しい
・現代にあったPTAの現状を詳しく教えて欲しい
・多くの役員の方に来年も参加してもらいたい
・遠方からの参加者に配慮して１０時開始はどうでしょうか？
・他のグループの声が大きく話が聞こえなかった　集まる部屋の人数を調整してほしい
・学校別で難しさはあると思いますが、グループ討議は規模の大小で対策が違うのでわけてほしい
・不参加の会長さんが多い地域があるのはなぜ。

設問 回答 人数
① 52 39
② 62 46
③ 9 7
④ 4 3
⑤ 8 5

・簡潔なPPTで作られていてとても分かりやすかった

・疑問に思っていた事を説明してもらえて良かったし、時間的にもちょうどよく分かりやすかった
・主な問題はどの単Pも同じだと思うが、より具体的な例を挙げてもらえると良かった
・内容はとても良く参考になった、スライドが速かったので手元資料があればもっと良かった 2

第１７回全単位PTA会長研修会　アンケート集計　　

★全体研修会について

★参加された感想をお伺いします
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・今回のグループ討議でテーマにならなかった話題も、こういう機会があれば、次回出席して、話を聞ければ
　いいなと思った。

・ＰＴＡのことはよく理解できていなかったが、今回の研修で子供たちのためになることなら、何をやっても
　いいのかなと感じた。何もしないより、とにかく実践してみることが大切

・研修の流れとして、とてもよかった。時間的な余裕もあり、グループ討議の発表も参考になった。

1

・大分県全体としては、今回の内容が一番必要なことだったのだろうと感じる。
・県内のPTAの動向などがよく分かった。今後の参考にしていきたい。

・特に役員決めについて、それぞれの課題がわかり今後の運営に役立つ内容だった。

・規約の見直しが必要な部分があることがわかった。今後、規約改正に向けて取り組みたい

・ＰＴＡのこのような会に参加すると他校の状況がよくわかり情報交換の場となるが、どうしても小規模校
　の状況や課題が後回しにされている感がある。

・ＰＴＡの任意加入問題や、ＰＴＡ存在意義の共通認識が確認できた。
・任意加入への対応やＰＴＡの意義などを提示してくれたのはとても良かったので毎年してほしい。

・１度は聞いた方が良い内容だった　　会長自身がＰＴＡの役割について理解する必要があると感じた。

・任意団体として加入の意思確認が必要ということ、その際、加入届ではなく、一段ハードルを上げた未加入届と
する
　ことなど今後に活かせる内容で大変よかった。



・重要な提言だったのでPPTのデータがほしい

設問 回答 人数
① 43 81
② 5 17
③ 2 1
④ 0 0
⑤ 0 1

・５～６名のグループ編成で大変話しやすかった
・各学校の問題や解決方法まで話し合えたのでよかった。（2）
・学校の規模が同じぐらいだったので参考になった
・少人数だったため、自分もたくさん意見が出せたし、深いことも聴くことができた。
・県内の各郡市のいろいろな意見が聞けて良かった　6

・１つの議題をみんなで話し合うのが良かった
・自分の地域の問題を他地域はどう解決したのかを聞けて良かった　２
・子供のためのPTAは大変な所も多いので地域の方の協力をもらいながら頑張りたいと感じた
・他校の会長さん、特に県Pの役員さんと話をする機会は全くないので良い経験になった
・各学校の会長さんがどのような姿勢・気持ちでPTAに参加しているのかが聞けて良かった　2
・各学校での先生たちとの関わり方や特色が分かり参考になった
・地域での違いには驚いたが、単Pで活かせそうな話もあり良かった
・規模間の違いはあるが悩みは同じという事がわかった ２
・前回は人数が多く聞けなかったが少人数だったので各単Pの活動等を知ることができ参考になった
・役員選出問題など地域によってのやり方を聞けて良かった、単Pでも実施出来そうな事がありました
・同様の規模（大きい所、小さい所）での討議もおもしろいと思う

・同規模の方と話が出来ないと規模間の違いで議論ができない

・同じグループの方の問題がその後どうなったか知ることができれば良いと思いました
・各地域の話は聞けたがテーマ討議がなかなか話し合われず情報交換の様なグループ討議だった
・討議テーマが決まっているのにその議題の進行が進まなかった
・特定の方が１人で話過ぎて疲れてしまったグループ分けは考慮してほしい

設問 回答 人数
① 50 38
② 56 41
③ 10 7
④ 1 1
⑤ 18 13
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・単Pで判断しないといけないこと、どこにその権限と責任があるか不明と感じている　示された例は参考にする
　程度でどうすべきか指示記載をして欲しい

・現実的に同じ問題に直面しているので興味深く聞いていました。参考になる部分もたくさんあったが実施し
　ずらい面が多かった

・人数が減って今回は同規模校での討議となった、同規模校ならではの悩み等の話ができた。今後も学校規模
　が合った組分けをお願いしたい

★グループ討議について

★「ＰＴＡ会長研修資料」について

・会長さん（ベテラン）の話が聞くことができ勉強になった。

・グループ討議で各単Ｐ会長の抱えている悩み、取り組みが聞けて良かった。年に１回ではなく２回、
　３回と開催してほしい。

・加入の意思確認をきちんとすべきということで、例として未加入届を取ることが挙げられたが取ったら大多数が
　未加入というのが現実で、怖くてできない。

・いろいろな学校の現状を聞けるのは楽しいが、課題等に対して規模の違う学校が集まって話しても参考になら
ない。

・グループ討議で司会の方の仕切りがよくスムーズに進行し良かった

・各単Ｐで問題が異なるので、一つに絞って話すのは難しいし、一律に解決策は出せないのが問題



・日常の単Ｐの活動や引継ぎの時の説明資料として活用させてもらっている。

・困った時の参考になるので助かります　2
・少し図や表が入っていると良い

・資料が多いのでもっと内容を絞れないでしょうか
・データでDL出来るようにしてほしい

設問 回答 人数
① 52 39
② 58 43
③ 9 7
④ 2 1
⑤ 14 10

・説明がわかりやすかった
・本当に重要なことを簡潔に説明してくれて大変良かった。
・今後、提言された問題が起こる危機感を持って、対応マニュアルなど準備していきたいと思った。
・県ＰＴＡ連合会や日本ＰＴＡ全国協議会の取組など具体例があり参考になった
・ＰＴＡとはどういう団体なのか、基本的なことについて理解することができてよかった。
・PTTは見やすくて良かったが、手元に紙媒体の資料が欲しかった（PPTスライド）
・単Pに内容を持ちかえり活用したいのでデータがほしい。
・県P等のHPで資料をDLできるようにしてほしい（なぜ出来ないのかもありました）
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・経費削減のため２回目以降の会長には内容変更がなければ配布しない又は簡略化した冊子、
 県Ｐ連のＨＰでの電子配布で良いと思う。

★「ＰＰＴ」の内容・説明について

・ほとんど読んでいないので、大変申し訳なく思う。

・毎年、Q＆Aやあいさつ文を参考にさせてもらっている。次の世代の会長（役員）への資料になったらと思い、
　使わせてもらっている。

・誰が読んでもわかりやすく、理解できる文章なのでありがたい。


